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Chers frères et sœurs, 

 

La liturgie de la Solennité des Tous Les Saints aujourd'hui, de la 

prière, du chant, aux lectures, dirige nos cœurs au-delà de l'espace et 

du temps, vers les cieux élevés, pour contempler les Saints. 

 

Le Dieu Créateur est Saint. 

 

Dieu est Miséricordieux, Amour et Saint. Il a créé l'univers et toutes 

choses dans l'amour, en particulier Il a créé l'homme à son image (cf. 

Gn 1, 26-27). L'homme est créé à l'image de Dieu, vit et respire le 

souffle de Dieu. Ainsi, par nature, l'homme est saint, parce que 

l'homme est comme Dieu. Être saint, c'est retourner à sa propre nature, 

comme Dieu qui est Saint. La sainteté consiste à vivre en enfants de 

Dieu, à "devenir comme Dieu", comme créé au commencement. 

L'apôtre Jean a écrit : « Nous sommes maintenant enfants de Dieu, et 

ce que nous serons n'a pas encore été manifesté ; mais nous savons 

que, lorsque cela sera manifesté, nous serons semblables à lui, parce 

que nous le verrons tel qu'il est. Quiconque a cette espérance en lui se 

purifie, comme lui-même est pur » (1 Jn 3, 3). 

 

Les chrétiens sont des saints. 

 

Les Saints que nous célébrons aujourd'hui ne sont pas des "fées", ou 

des "fils du ciel" qui viennent. Ce sont tous des êtres humains comme 

nous, comme la Vierge Marie, Saint Joseph, les Saints Apôtres, les 

Saints Pasteurs, les Saints Épiphanie, l'Ermite, les Saintes Vierges, 

sont même des membres de notre famille. 

 

En effet, au début du christianisme, les membres de l'Église étaient 

appelés "peuple saint". Saint Paul s'adresse aux sanctifiés en Jésus-

Christ comme des saints appelés par Dieu (cf. 1 Co 1, 2). C'est le 

baptême qui les unit à Jésus et à son mystère pascal. En conséquence, 

les chrétiens sont déjà des "saints". 



 

Les gens pensent parfois que la sainteté est une priorité donnée à 

quelques privilégiés. Cependant, devenir un saint est la responsabilité 

de chaque chrétien ! Car, de toute éternité, Dieu nous a bénis et nous a 

choisis dans le Christ, afin que nous soyons « saints et irrépréhensibles 

devant lui » (Ep 1, 3-4) Ainsi, chacun de nous, faible ou pécheur, peut 

être parfait comme Jésus l'appelle : « Soyez donc parfaits, comme 

votre Père céleste est parfait » (Mt 5, 48). 

 

L'apôtre Jean a vu « le nombre de ceux qui avaient été marqués du 

sceau, cent quarante-quatre mille, de toutes les tribus des fils d'Israël » 

(Ap 7, 4). Cependant, si le nombre n'est que cela, c'est une chose 

effrayante, car un croyant comme nous ne peut pas espérer être parmi 

eux ? Quel est donc ce chiffre ? Le nombre cent quarante-quatre mille 

est le nombre symbolique de complétude. Selon le système de 

comptage juif, une personne pouvait compter jusqu'à douze mille. 

Douze mille multiplié par douze font cent quarante-quatre mille. C'est 

un nombre absolu, pas seulement cent quarante-quatre mille. 

En effet, au chapitre 7, verset 9, le livre de l'Apocalypse nous dit ce 

que vit saint Jean : « Après cela, je regardai, et voici, il y avait une 

grande foule, que personne ne pouvait compter, de toute nation, de 

toute tribu, de tout peuple, et de toute langue » (Ap 7, 9). De cette 

façon, nous pouvons être des saints. 

 

Le chemin pour devenir un saint. 

 

Dieu le Créateur nous appelle constamment à la sainteté. Il a dit : « 

Car je suis l'Eternel, votre Dieu ; vous vous sanctifierez, et vous serez 

saints, car je suis saint » (Lv 11, 44). Pierre nous répète la volonté du 

Seigneur : « Selon qu'il est écrit : Vous serez saints, car je suis saint » 

(1 P 1, 16). 

 

Jésus nous a montré le chemin de la sainteté avec les Béatitudes :  

Heureux les pauvres de cœur. 

Heureux ceux qui pleurent.  

Heureux les doux.  

Heureux ceux qui ont faim et soif de la justice.  

Heureux les miséricordieux.  



Heureux les cœurs purs.  

Heureux les artisans de paix.  

Et « Heureux ceux qui sont persécutés pour la justice, car le royaume 

des cieux est à eux ! » (Mt 5, 1-10). 

 

Chers frères et sœurs, 

Aujourd'hui, les saints nous invitent : Efforcez-vous d'être des saints ! 

Et le Pape François nous conseille aussi : N'ayez pas peur de devenir 

des saints. 

Pour devenir saint, il n'est pas nécessaire d'être pape, évêque, prêtre ou 

religieux. Nous sommes souvent tentés de penser que la sainteté n'est 

que pour certaines personnes. Ce n'est pas ça. Nous sommes tous 

appelés à la sainteté en vivant notre vie avec amour et en témoignant 

dans tout ce que nous faisons, où que nous vivions. 

Sommes-nous appelés à la vie consacrée ? Soyons saints en vivant 

joyeusement cet engagement. Sommes-nous mariés ? Soyons saints en 

aimant et en prenant soin de notre mari ou de notre femme, comme le 

Christ prend soin de l'Église. Doit-on travailler pour gagner sa vie ? 

Soyons saints en travaillant avec diligence et réflexion pour servir nos 

frères et sœurs. Sommes-nous parents ou grands-parents ? Soyons 

saints en apprenant patiemment à nos enfants à suivre Jésus. Sommes-

nous en position de force dans la société ? Soyons saints en oubliant 

nos propres intérêts au service du bien commun (cf. Audience 

générale, 19 novembre 2014). 

 

Tous les Saints, priez pour nous. Amen. 

 

P. Fx. Phan Van Duong 


